VERSTÄRKUNG

Neues Zuhause

Zu unseren Kolleginnen zählen seit Ende Februar elf Pflegekräfte aus der vietnamesischen Hauptstadt Hanoi.



Für sie geht nach monatelangem Deutschlernen jetzt ein großer Traum in Erfüllung. Eine zweite Gruppe kam im April. FOTO: Sana Klinikum Offenbach

An der Medizinischen Fakultät der "Stadt innerhalb der Flüsse" – so die wörtliche Bedeutung des Namens "Hanoi" – haben sie viereinhalb Jahre lang eine praxisnahe Ausbildung in englischer Sprache zur Krankenschwester mit 3.000 Praxisstunden absolviert. Nach dem Examen ging es für acht Monate zum Deutschunterricht, sodass sofort persönliche und fachliche Gespräche möglich waren. Individuelle Unterstützung auf diesem Weg bot ihnen die Firma CAPITALENT MEDICAL. "Im Rahmen unseres Integrationsprogramms wurde den Pflegekräften schon im Heimatland der deutsche Berufsalltag vermittelt, von den Feinheiten des Behördensystems bis zu den praktischen Lebensgewohnheiten", wie Geschäftsführer Dr. Tilman Frank erläutert.

Die jungen Frauen zwischen 23 und 26 Jahren leben in drei Wohngemeinschaften und wurden schrittweise mit dem Klinikum und nach zehn Tagen mit ihrem ersten Arbeitsbereich auf Station vertraut gemacht. "Außerdem gab es Blockunterricht in Datenschutz, Arbeitsrecht, Hygiene und Diskretion. Jede Kollegin hat einen Mentor, der ihr beim Eingewöhnen in die Unterschiede zu vietnamesischen Krankenhäusern hilft, wo die Patienten zum Beispiel bei der Zimmerbelegung oft nicht nach Geschlechtern aufgeteilt werden", berichtet Pflegedirektorin Sabine Braun. O